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Mario De Fazio

La risalita dei contagi in Ligu-
ria ha portato gli attualmen-
te positivi in regione vicini al-
la soglia dei 20 mila casi. Re-
sta abbastanza stabile il nu-
mero di ricoverati, ma torna-
no i focolai all�interno dei re-
parti ospedalieri: l�ultimo ca-
so nel reparto di Medicina 
dell�ospedale Galliera di Ge-
nova, dove nei giorni scorsi 
si Ë positivizzata oltre la me-
t‡ dei pazienti allettati. Effet-
to di un fenomeno sempre 
pi˘ rilevante, e cioË la diffu-
sione di ricoverati che vengo-
no trovati positivi al Covid 
ma che sono in ospedale per 
altri motivi e non per il virus: 
tra il 70 e l�80% del totale, se-
condo Alisa. 

IL CLUSTER AL GALLIERA

Un problema organizzativo 
non da poco, per la sanit‡ re-
gionale. Al Galliera, nei gior-
ni scorsi, pi˘ della met‡ dei 
pazienti ricoverati nel repar-
to di Medicina sono emersi 
come casi di positivit‡ al Co-
vid. Si tratta di una decina di 
persone,  tutte  asintomati-
che, che la direzione dell�o-
spedale di Carignano ha gi‡ 
provveduto a isolare, con il 
trasferimento in altri reparti 
dei pazienti invece risultati 
negativi ai tamponi di con-
trollo. Nel caso specifico, al 
di l‡ della contagiosit‡ mag-
giore delle ultime varianti di 
Omicron, potrebbe aver gio-
cato un ruolo le strutturali ca-
renze infrastrutturali dell�o-
spedale: nel reparto in que-
stione, infatti, non ci sono ba-
gni privati ma un unico ba-
gno a  disposizione dei  pa-
zienti. Circostanza che in teo-
ria potrebbe aver facilitato la 
promiscuit‡ e quindi la diffu-
sione del contagio. 

´SOLO IL 28% CON POLMONITE COVIDª

Evidente che, al di l‡ dei casi 

pi˘  gravi  di  infezione  che  
sembrano decisamente me-
no rispetto al passato, la risa-
lita dei contagi pone una que-
stione organizzativa decisi-
va ai vertici della sanit‡ ligu-
re. ́ Tra il 70% e l�80% dei po-
sitivi al Covid negli ospedali 
liguri sono ricoverati per al-
tre ragioni indipendenti al vi-
rus,  perciÚ  abbiamo predi-
sposto un sistema di sorve-
glianza che ci permetter‡ di 
dire una volta alla settimana 
quali sono veramente i mala-
ti con il Covid e quanti sono i 
positiviª ha spiegato ieri mat-
tina il direttore generale di 

Alisa, Filippo Ansaldi, a mar-
gine di un incontro sul Gasli-
ni. Da oggi, infatti, la Regio-
ne diffonder‡ un doppio bol-
lettino (una volta alla setti-
mana) con l�introduzione di 
una differenziazione tra rico-
verati positivi al Covid (ma 
in ospedale per altri motivi) 
e  pazienti  ospedalizzati  ia  
causaw del Covid. Sullo sfon-
do c�Ë l�esigenza di prevede-
re una nuova riorganizzazio-
ne ospedaliera, con la crea-
zione di spazi per gli asinto-
matici all�interno dei singoli 
reparti, in modo da non do-
ver riconvertire strutture de-

stinandole soltanto al Covid. 
Oggi,  sul  tema,  Ë  prevista  
una riunione in Regione. ´Si 
riunir‡ un tavolo di lavoro 
per stabilire modalit‡ orga-
nizzative  all�interno  delle  
Asl per tentare di abbassare 
l�impatto del Covid e far sÏ 
che gli ospedali possano ga-
rantire il massimo delle per-
formance anche in presenza 
di un paziente positivo ma ri-
coverato per tutt�altro pro-
blema - ha aggiunto Ansaldi 
- L�obiettivo Ë quello di mi-
gliorare le strutture residen-
ziali post acute al fine di favo-
rire una rotazione pi  ̆effica-
ce  dei  pazienti  nei  nostri  
ospedaliª.

SALGONO ANCORA I POSITIVI

Gli attualmente positivi, in-
tanto, sono saliti a 19.886 in 
Liguria: ieri sono emersi altri 
3.234 casi su 11.862 tampo-
ni  (10.310  molecolari  e  
1.552 test antigenici rapidi), 
con un tasso di positivit‡ del 
27,26%, a fronte di una me-
dia nazionale in linea, che ie-
ri si Ë attestata al 28,5%. Sta-
bili i ricoveri, con soli due po-
sti letto in pi˘ registrati nel 
bollettino di ieri, per un tota-
le di 274 ospedalizzati, di cui 
7 in terapia intensiva. Un so-
lo decesso emerso ieri: si trat-
ta di un paziente di 99 anni 
morto all�ospedale di Lava-
gna nella giornata di venerdÏ 
scorso. Il tragico bilancio del-
le vittime positive al Covid sa-
le cosÏ  in  Regione a 5.361 
morti dall�inizio della pande-
mia a febbraio 2020. 

´NUOVA VARIANTE PIŸ CONTAGIOSAª

Il virus, intanto, continua a 
mutare. E l�ultima sottova-
riante  di  Omicron,  la  
BA.2.75, segnalata in India, 
preoccupa  l�infettivologo  
Matteo Bassetti, perchÈ ´pi˘ 
contagiosa  anche  di  Omi-
cron 5, si rischia un R0 supe-
riore a 20ª. CiÚ significhereb-
be che una persona infetta 
potrebbe contagiarne venti, 
secondo il direttore della Cli-
nica di Malattie infettive del 
San  Martino.  ´Speriamo  
non prenda il sopravvento. 
Occorre fare attenzione sen-
za allarmare troppo le perso-
ne  -  rilancia  Bassetti  sulla  
sua pagina social - In Italia, 
da quando la nazionale ha 
avuto problemi con le qualifi-
cazioni,  lo  sport  nazionale  
non Ë pi˘ il calcio. Lo sport 
nazionale praticato da molti 
che giocano a fare il dottore 
o che credono di saperlo fare 
Ë l�allarmismo mediatico sul 
Covid. In Italia ci riesce benis-
simo.  Siamo  campioni  del  
mondo (di diritto)ª. 	
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IL RETROSCENA

I
l  caso  Ë  rimbalzato  (di  
nuovo) ieri mattina, du-
rante la seduta del Consi-
glio  regionale:  l�indivi-

duazione di Elisabetta Cana-
lis come testimonial del turi-
smo in Liguria continua ad ali-
mentare polemiche tra mag-
gioranza e opposizione. 

A  tornare  alla  carica,  ieri  

mattina, Ë stato ancora una 
volta il consigliere d�opposi-
zione  Ferruccio  Sansa,  che  
gi‡ in passato aveva contesta-
to modalit‡ e costi degli spot 
realizzati dalla nota showgirl 
per  pubblicizzare  la  Liguria  
quale meta turistica. Questa 
volta,  invece,  nel  mirino  
dell�ex candidato governato-
re giallorosso Ë finita la cena 
di  promozione  -  con  ospite  
d�eccezione proprio Elisabet-

ta Canalis - che si Ë tenuta lo 
scorso 15 giugno a Portofino, 
all�interno dello Yacht Club. 
Una cena che, come rivelato 
ieri dall�assessore Marco Sca-
jola (deputato a rispondere al 
posto del governatore Giovan-
ni Toti,  assente in quel mo-
mento dall�aula) Ë costata po-
co meno di 21mila euro. ́ Gra-
zie ad una nostra interrogazio-
ne abbiamo scoperto le cifre 
della  serata  organizzata  lo  
scorso 15 giugno presso lo Ya-
cht Club di Portofino - ha at-
taccato il consigliere regiona-
le Ferruccio Sansa - Non sod-
disfatto di aver speso 240 mi-
la euro per gli spot con Elisa-
betta  Canalis,  il  presidente  
della Regione Liguria Giovan-
ni Toti Ë riuscito nell�impresa 
di spendere altri 21 mila euro 
di fondi pubblici per organiz-

zare una cena con la soubret-
te sarda e 170 amici. Mangia-
no a Portofino in 170, a spese 
nostre, e la chiamano promo-
zione. D�altronde negli  spot  
Elisabetta  Canalis  dice  ila  
mia Liguria Ë di tuttiw. Aggiun-
giamo che anche i soldi utiliz-
zati per questa ipromozionew 
sono di tuttiª. 

Stando a una banale divisio-
ne, l�importo della cena per 
ognuno dei singoli invitati si 
sarebbe quindi aggirato intor-
no ai 120 euro a persona. Sec-
ca la replica dei consiglieri del-
la Lista Toti. ´La promozione 
del territorio Ë indigesta a chi 
sogna una Liguria triste - repli-
cano i consiglieri della Lista 
Toti, guidati in Consiglio re-
gionale dal capogruppo Ange-
lo Vaccarezza - » sempre la 
storia di chi guarda il dito anzi-

chÈ la luna. I dati reali del turi-
smo dicono che la Liguria Ë la 
Regione italiana con il pi˘ al-
to indice di occupazione degli 
alberghi. Ma c�Ë chi contesta 
un evento pi˘ che riuscito per 
promuovere nel mondo que-
sto  fondamentale  comparto  
della nostra economia che Ë il 
turismo,  ottenendo  risultati  
che non si sono mai visti. Per 
Ferruccio Sansa il problema Ë 
la presentazione a Portofino 
della campagna promoziona-
le estiva della Liguria con una 
testimonial famosa in tutto il 
mondo, o chi c�era. Glielo di-
ciamo:  c�erano  170  invitati  
tra  imprenditori  nazionali,  
stakeholder e 40 influencer e 
socialite da un milione di follo-
werª. 	

M. D. F.
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Profiti, Toti, Botti, Ansaldi e Spiazzi ieri mattina in Regione

IL CASO

C
inque  isuccursaliw  
dell�ospedale Gasli-
ni sparse in tutta la 
Liguria, da ponente 

a levante, per garantire stan-
dard, procedure e professio-
nalit‡ identiche ai piccoli pa-
zienti lungo l�intero territo-
rio regionale. 

Prende corpo il  progetto 
del iGaslini diffusow portato 
avanti dalla Regione e dall�o-
spedale pediatrico e presen-
tato ieri mattina dal governa-
tore Giovanni Toti e dai verti-
ci della sanit‡ ligure. L�ope-
razione Ë innovativa e rap-
presenta uno dei primi espe-
rimenti in materia a livello 
nazionale: estendere di fat-
to le competenze di un polo 
d�eccellenza italiano come il 
Gaslini ai reparti  di Pedia-
tria di cinque ospedali ligu-
ri: Imperia,  Savona, Pietra 
Ligure, Lavagna e La Spezia. 
I medici e il  personale del 
comparto dei cinque reparti 
diventeranno a tutti gli effet-
ti dei dipendenti del Gaslini, 
su base volontaria: ad aderi-
re, in questa prima fase, so-
no gi‡ stati 43 medici e 111 
tra infermieri e oss. Per le fa-
miglie e i bambini, l�opera-
zione  dovrebbe  portare  in  
dote l�accessibilit‡ ai servizi 
su  un�unica  piattaforma,  
standard condivisi di quali-
t‡ e sicurezza delle cure e la 
possibilit‡ di scelta e la tem-
pestivit‡ del servizio. Vista 
dal lato del personale, inve-
ce, il progetto mira a dare 
una  risposta  all�endemica  

penuria di determinate figu-
re  mediche,  a  cominciare  
proprio dai pediatri. 

´Dal primo luglio l�ospeda-
le Gaslini, fiore all�occhiello 
della  Liguria  e  dell�intero  
Paese, si Ë aperto a tutto il 
territorio, con la sua esten-
sione in tutte le Asl per ga-
rantire non solo la presenza 
del imarchiow, ma soprattut-
to  delle  professionalit‡  in  
ambito clinico e scientifico 
del nostro Istituto. Si tratta 
di  un�operazione  epocale,  
che puÚ diventare un model-
lo per altre specialit‡ medi-
cheª, ha spiegato il governa-
tore Toti, accompagnato dal 
direttore generale di Alisa, 
Filippo Ansaldi, dal coordi-
natore dell�unit‡ di missio-
ne Giuseppe Profiti e di verti-
ci del Gaslini, il direttore ge-
nerale Renato Botti e il diret-
tore sanitario Raffaele Spiaz-
zi. 

Critica l�opposizione, col 
consigliere regionale Pd, Ro-
berto Arboscello, che parla 
di ́ operazione di marketing 
che sta depotenziando i re-
parti di pediatria territoria-
li: nelle Asl stanno arrivan-
do richieste di trasferimento 
di personale da pediatria ad 
altri reparti, per non perde-
re il rapporto di lavoro nel 
pubblicoª.  Netta la  replica 
della Lista Toti: ́ » un�oppor-
tunit‡  unica,  che  punta  a  
estendere eccellenza e stan-
dard qualitativi che tutto il 
mondo riconosce al Gaslini, 
ma alcuni gufi ivolanow sul-
le ali di ipotesi irrealiª. 	

M. D. F.
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Elisabetta Canalis a Portofino

274
i ricoverati in regione
positivi al Covid:
di questi 7 sono 
in terapia intensiva

3.234
i nuovi positivi
rintracciati in Liguria
ieri su 11.862 tamponi
molecolari o rapidi
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Mario De Fazio

La risalita dei contagi in Ligu-
ria ha portato gli attualmen-
te positivi in regione vicini al-
la soglia dei 20 mila casi. Re-
sta abbastanza stabile il nu-
mero di ricoverati, ma torna-
no i focolai all�interno dei re-
parti ospedalieri: l�ultimo ca-
so nel reparto di Medicina 
dell�ospedale Galliera di Ge-
nova, dove nei giorni scorsi 
si Ë positivizzata oltre la me-
t‡ dei pazienti allettati. Effet-
to di un fenomeno sempre 
pi˘ rilevante, e cioË la diffu-
sione di ricoverati che vengo-
no trovati positivi al Covid 
ma che sono in ospedale per 
altri motivi e non per il virus: 
tra il 70 e l�80% del totale, se-
condo Alisa. 

IL CLUSTER AL GALLIERA

Un problema organizzativo 
non da poco, per la sanit‡ re-
gionale. Al Galliera, nei gior-
ni scorsi, pi˘ della met‡ dei 
pazienti ricoverati nel repar-
to di Medicina sono emersi 
come casi di positivit‡ al Co-
vid. Si tratta di una decina di 
persone,  tutte  asintomati-
che, che la direzione dell�o-
spedale di Carignano ha gi‡ 
provveduto a isolare, con il 
trasferimento in altri reparti 
dei pazienti invece risultati 
negativi ai tamponi di con-
trollo. Nel caso specifico, al 
di l‡ della contagiosit‡ mag-
giore delle ultime varianti di 
Omicron, potrebbe aver gio-
cato un ruolo le strutturali ca-
renze infrastrutturali dell�o-
spedale: nel reparto in que-
stione, infatti, non ci sono ba-
gni privati ma un unico ba-
gno a  disposizione dei  pa-
zienti. Circostanza che in teo-
ria potrebbe aver facilitato la 
promiscuit‡ e quindi la diffu-
sione del contagio. 

´SOLO IL 28% CON POLMONITE COVIDª

Evidente che, al di l‡ dei casi 

pi˘  gravi  di  infezione  che  
sembrano decisamente me-
no rispetto al passato, la risa-
lita dei contagi pone una que-
stione organizzativa decisi-
va ai vertici della sanit‡ ligu-
re. ́ Tra il 70% e l�80% dei po-
sitivi al Covid negli ospedali 
liguri sono ricoverati per al-
tre ragioni indipendenti al vi-
rus,  perciÚ  abbiamo predi-
sposto un sistema di sorve-
glianza che ci permetter‡ di 
dire una volta alla settimana 
quali sono veramente i mala-
ti con il Covid e quanti sono i 
positiviª ha spiegato ieri mat-
tina il direttore generale di 

Alisa, Filippo Ansaldi, a mar-
gine di un incontro sul Gasli-
ni. Da oggi, infatti, la Regio-
ne diffonder‡ un doppio bol-
lettino (una volta alla setti-
mana) con l�introduzione di 
una differenziazione tra rico-
verati positivi al Covid (ma 
in ospedale per altri motivi) 
e  pazienti  ospedalizzati  ia  
causaw del Covid. Sullo sfon-
do c�Ë l�esigenza di prevede-
re una nuova riorganizzazio-
ne ospedaliera, con la crea-
zione di spazi per gli asinto-
matici all�interno dei singoli 
reparti, in modo da non do-
ver riconvertire strutture de-

stinandole soltanto al Covid. 
Oggi,  sul  tema,  Ë  prevista  
una riunione in Regione. ´Si 
riunir‡ un tavolo di lavoro 
per stabilire modalit‡ orga-
nizzative  all�interno  delle  
Asl per tentare di abbassare 
l�impatto del Covid e far sÏ 
che gli ospedali possano ga-
rantire il massimo delle per-
formance anche in presenza 
di un paziente positivo ma ri-
coverato per tutt�altro pro-
blema - ha aggiunto Ansaldi 
- L�obiettivo Ë quello di mi-
gliorare le strutture residen-
ziali post acute al fine di favo-
rire una rotazione pi  ̆effica-
ce  dei  pazienti  nei  nostri  
ospedaliª.

SALGONO ANCORA I POSITIVI

Gli attualmente positivi, in-
tanto, sono saliti a 19.886 in 
Liguria: ieri sono emersi altri 
3.234 casi su 11.862 tampo-
ni  (10.310  molecolari  e  
1.552 test antigenici rapidi), 
con un tasso di positivit‡ del 
27,26%, a fronte di una me-
dia nazionale in linea, che ie-
ri si Ë attestata al 28,5%. Sta-
bili i ricoveri, con soli due po-
sti letto in pi˘ registrati nel 
bollettino di ieri, per un tota-
le di 274 ospedalizzati, di cui 
7 in terapia intensiva. Un so-
lo decesso emerso ieri: si trat-
ta di un paziente di 99 anni 
morto all�ospedale di Lava-
gna nella giornata di venerdÏ 
scorso. Il tragico bilancio del-
le vittime positive al Covid sa-
le cosÏ  in  Regione a 5.361 
morti dall�inizio della pande-
mia a febbraio 2020. 

´NUOVA VARIANTE PIŸ CONTAGIOSAª

Il virus, intanto, continua a 
mutare. E l�ultima sottova-
riante  di  Omicron,  la  
BA.2.75, segnalata in India, 
preoccupa  l�infettivologo  
Matteo Bassetti, perchÈ ´pi˘ 
contagiosa  anche  di  Omi-
cron 5, si rischia un R0 supe-
riore a 20ª. CiÚ significhereb-
be che una persona infetta 
potrebbe contagiarne venti, 
secondo il direttore della Cli-
nica di Malattie infettive del 
San  Martino.  ´Speriamo  
non prenda il sopravvento. 
Occorre fare attenzione sen-
za allarmare troppo le perso-
ne  -  rilancia  Bassetti  sulla  
sua pagina social - In Italia, 
da quando la nazionale ha 
avuto problemi con le qualifi-
cazioni,  lo  sport  nazionale  
non Ë pi˘ il calcio. Lo sport 
nazionale praticato da molti 
che giocano a fare il dottore 
o che credono di saperlo fare 
Ë l�allarmismo mediatico sul 
Covid. In Italia ci riesce benis-
simo.  Siamo  campioni  del  
mondo (di diritto)ª. 	
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IL RETROSCENA

I
l  caso  Ë  rimbalzato  (di  
nuovo) ieri mattina, du-
rante la seduta del Consi-
glio  regionale:  l�indivi-

duazione di Elisabetta Cana-
lis come testimonial del turi-
smo in Liguria continua ad ali-
mentare polemiche tra mag-
gioranza e opposizione. 

A  tornare  alla  carica,  ieri  

mattina, Ë stato ancora una 
volta il consigliere d�opposi-
zione  Ferruccio  Sansa,  che  
gi‡ in passato aveva contesta-
to modalit‡ e costi degli spot 
realizzati dalla nota showgirl 
per  pubblicizzare  la  Liguria  
quale meta turistica. Questa 
volta,  invece,  nel  mirino  
dell�ex candidato governato-
re giallorosso Ë finita la cena 
di  promozione  -  con  ospite  
d�eccezione proprio Elisabet-

ta Canalis - che si Ë tenuta lo 
scorso 15 giugno a Portofino, 
all�interno dello Yacht Club. 
Una cena che, come rivelato 
ieri dall�assessore Marco Sca-
jola (deputato a rispondere al 
posto del governatore Giovan-
ni Toti,  assente in quel mo-
mento dall�aula) Ë costata po-
co meno di 21mila euro. ́ Gra-
zie ad una nostra interrogazio-
ne abbiamo scoperto le cifre 
della  serata  organizzata  lo  
scorso 15 giugno presso lo Ya-
cht Club di Portofino - ha at-
taccato il consigliere regiona-
le Ferruccio Sansa - Non sod-
disfatto di aver speso 240 mi-
la euro per gli spot con Elisa-
betta  Canalis,  il  presidente  
della Regione Liguria Giovan-
ni Toti Ë riuscito nell�impresa 
di spendere altri 21 mila euro 
di fondi pubblici per organiz-

zare una cena con la soubret-
te sarda e 170 amici. Mangia-
no a Portofino in 170, a spese 
nostre, e la chiamano promo-
zione. D�altronde negli  spot  
Elisabetta  Canalis  dice  ila  
mia Liguria Ë di tuttiw. Aggiun-
giamo che anche i soldi utiliz-
zati per questa ipromozionew 
sono di tuttiª. 

Stando a una banale divisio-
ne, l�importo della cena per 
ognuno dei singoli invitati si 
sarebbe quindi aggirato intor-
no ai 120 euro a persona. Sec-
ca la replica dei consiglieri del-
la Lista Toti. ´La promozione 
del territorio Ë indigesta a chi 
sogna una Liguria triste - repli-
cano i consiglieri della Lista 
Toti, guidati in Consiglio re-
gionale dal capogruppo Ange-
lo Vaccarezza - » sempre la 
storia di chi guarda il dito anzi-

chÈ la luna. I dati reali del turi-
smo dicono che la Liguria Ë la 
Regione italiana con il pi˘ al-
to indice di occupazione degli 
alberghi. Ma c�Ë chi contesta 
un evento pi˘ che riuscito per 
promuovere nel mondo que-
sto  fondamentale  comparto  
della nostra economia che Ë il 
turismo,  ottenendo  risultati  
che non si sono mai visti. Per 
Ferruccio Sansa il problema Ë 
la presentazione a Portofino 
della campagna promoziona-
le estiva della Liguria con una 
testimonial famosa in tutto il 
mondo, o chi c�era. Glielo di-
ciamo:  c�erano  170  invitati  
tra  imprenditori  nazionali,  
stakeholder e 40 influencer e 
socialite da un milione di follo-
werª. 	

M. D. F.
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Profiti, Toti, Botti, Ansaldi e Spiazzi ieri mattina in Regione

IL CASO

C
inque  isuccursaliw  
dell�ospedale Gasli-
ni sparse in tutta la 
Liguria, da ponente 

a levante, per garantire stan-
dard, procedure e professio-
nalit‡ identiche ai piccoli pa-
zienti lungo l�intero territo-
rio regionale. 

Prende corpo il  progetto 
del iGaslini diffusow portato 
avanti dalla Regione e dall�o-
spedale pediatrico e presen-
tato ieri mattina dal governa-
tore Giovanni Toti e dai verti-
ci della sanit‡ ligure. L�ope-
razione Ë innovativa e rap-
presenta uno dei primi espe-
rimenti in materia a livello 
nazionale: estendere di fat-
to le competenze di un polo 
d�eccellenza italiano come il 
Gaslini ai reparti  di Pedia-
tria di cinque ospedali ligu-
ri: Imperia,  Savona, Pietra 
Ligure, Lavagna e La Spezia. 
I medici e il  personale del 
comparto dei cinque reparti 
diventeranno a tutti gli effet-
ti dei dipendenti del Gaslini, 
su base volontaria: ad aderi-
re, in questa prima fase, so-
no gi‡ stati 43 medici e 111 
tra infermieri e oss. Per le fa-
miglie e i bambini, l�opera-
zione  dovrebbe  portare  in  
dote l�accessibilit‡ ai servizi 
su  un�unica  piattaforma,  
standard condivisi di quali-
t‡ e sicurezza delle cure e la 
possibilit‡ di scelta e la tem-
pestivit‡ del servizio. Vista 
dal lato del personale, inve-
ce, il progetto mira a dare 
una  risposta  all�endemica  

penuria di determinate figu-
re  mediche,  a  cominciare  
proprio dai pediatri. 

´Dal primo luglio l�ospeda-
le Gaslini, fiore all�occhiello 
della  Liguria  e  dell�intero  
Paese, si Ë aperto a tutto il 
territorio, con la sua esten-
sione in tutte le Asl per ga-
rantire non solo la presenza 
del imarchiow, ma soprattut-
to  delle  professionalit‡  in  
ambito clinico e scientifico 
del nostro Istituto. Si tratta 
di  un�operazione  epocale,  
che puÚ diventare un model-
lo per altre specialit‡ medi-
cheª, ha spiegato il governa-
tore Toti, accompagnato dal 
direttore generale di Alisa, 
Filippo Ansaldi, dal coordi-
natore dell�unit‡ di missio-
ne Giuseppe Profiti e di verti-
ci del Gaslini, il direttore ge-
nerale Renato Botti e il diret-
tore sanitario Raffaele Spiaz-
zi. 

Critica l�opposizione, col 
consigliere regionale Pd, Ro-
berto Arboscello, che parla 
di ́ operazione di marketing 
che sta depotenziando i re-
parti di pediatria territoria-
li: nelle Asl stanno arrivan-
do richieste di trasferimento 
di personale da pediatria ad 
altri reparti, per non perde-
re il rapporto di lavoro nel 
pubblicoª.  Netta la  replica 
della Lista Toti: ́ » un�oppor-
tunit‡  unica,  che  punta  a  
estendere eccellenza e stan-
dard qualitativi che tutto il 
mondo riconosce al Gaslini, 
ma alcuni gufi ivolanow sul-
le ali di ipotesi irrealiª. 	

M. D. F.
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Elisabetta Canalis a Portofino

274
i ricoverati in regione
positivi al Covid:
di questi 7 sono 
in terapia intensiva

3.234
i nuovi positivi
rintracciati in Liguria
ieri su 11.862 tamponi
molecolari o rapidi
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FARMACIE 

il nuovo sistema ospedaliero per bambini al santȅandrea

Pediatria al Gaslini

Rivoluzione al via
La nuova gestione lancia servizi altamente innovativi
´Un modello organizzativo unico in Italia da imitareª 

La situazione sanitaria desta attenzione
ma la pressione sugli ospedali Ë stabile 

I contagi corrono
nello Spezzino 
I ricoverati sono 41

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Della Stazione, via Fiume
Sarzana
Piola, via Mazzini
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Porto Venere
Balzarotti, via Roma (Le Gra-
zie)
Vezzano Ligure e Arcola
Vezzanese (Buonviaggio)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Saccomani, (Follo)
Varese Ligure
Basteri

Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra 
Salvan
OSPEDALI :

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 
0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Il 76% del personale sanita-
rio impegnato nel reparto di 
Pediatria di Asl5 ha aderito 
al passaggio all�Istituto Gasli-
ni di Genova. Asl5 Ë al secon-
do posto in numero alla per-
centuale di adesione dietro 
Asl4 del Tigullio con il 90%. 
Alla Spezia il passaggio al Ga-
slini riguarda 37 addetti sani-
tari della struttura tra infer-
mieri  pediatrici,  infermieri,  
puericultrici e la coordinatri-
ce infermieristica che insie-
me al primario della struttu-
ra, Maria Franca Corona ed 
altri sei dirigenti medici pe-
diatri assunti da Asl5, contro 
i 49 che erano in servizio. I do-
dici lavoratori che non han-
no aderito al nuovo progetto 
del Gaslini resteranno in cari-
co ad Asl5 che provveder‡ al 

loro ricollocamento in altri  
reparti. Non solo: la irivolu-
zionei delle Pediatrie della 
Liguria, che Ë stata presenta-
ta ufficialmente ieri mattina 
Genova, prevede nell�ottica 
di  potenziamento  dell�assi-
stenza sanitaria  il  rafforza-
mento dei servizi sanitari di 
prossimit‡ grazie al suppor-
to del Gaslini quale hub del 
Progetto di Rete di telemedi-
cina per la Pediatria, median-
te lo sviluppo di servizi di tele-
medicina ad hoc sia per i pro-
fessionisti che per i giovani 
pazienti con Centrale opera-
tiva attiva tutti giorni senza 
interruzione, servizi di televi-
sita, teleconsulto, teleconsu-
lenza, teleassistenza, telemo-
nitoraggio. Il progetto preve-
de il  coinvolgimento anche 
dei pediatri di libera scelta 
spezzina. Per la Regione, co-

me Ë stato rimarcato durante 
la presentazione del proget-
to, l�obiettivo Ë quello di ga-
rantire la migliore risposta, 
la pi  ̆qualificata possibile, ai 
bisogni assistenziali e di cura 
dei pazienti pediatrici, facen-
do in modo che le specifiche 
competenze e le eccellenze 
in ambito clinico e di ricerca 
scientifica proprie dell�Istitu-
to Gaslini possano sviluppar-
si anche a beneficio delle real-
t‡ territoriali liguri. 

Il progetto si sviluppa su 
tutto il territorio ligure e coin-
volge, in una prima fase, la 
presa in carico delle funzioni 
sanitarie  pediatriche  ricon-
ducibili ai presidi ospedalieri 
(degenza ordinaria, day-ho-
spital e day-surgery, attivit‡ 
ambulatoriale ed emergen-
za) per poi valutare estensio-
ni al territorio. E� prevista la 

valutazione, che sar‡ presen-
tata da parte della giunta re-
gionale al Consiglio regiona-
le di una relazione sullo stato 
di efficacia. A due anni dall�i-
nizio e successivamente con 
cadenza annuale sui risultati 
ottenuti  nel  perseguimento 
dell�obiettivo di fornire una 
risposta pi˘ qualificata ai bi-
sogni assistenziali e di cura 
dei pazienti pediatrici anche 
in termini  di  riduzione dei  
tempi delle liste di attesa sui 
risultati  ottenuti  con riferi-
mento al dato della mobilit‡ 
passiva dei pazienti, le even-
tuali  criticit‡  incontrate  
nell�attuazione  degli  inter-
venti.

´Inizia una sfida ambizio-
sa a livello organizzativo o ha 
spiegato il direttore generale 
del Gaslini Renato Botti - for-
temente voluta da Regione 
Liguria. Stiamo creando un 
modello unico in Italia, sicu-
ramente  impegnativo  dal  
punto di vista gestionale, ma 
che  potrebbe  essere  valido  
per la gestione delle criticit‡ 
assistenziali  anche  in  altre  
realt‡ del territorio italiano. 
In questo processo costrutti-
vo siamo in piena sintonia e 
alleanza con l�universit‡  di  
Genova e tutte le pediatrie li-
guri entreranno nella consoli-
data rete didattico-formati-
va costituita tra l�Istituto Ga-
slini e l�universit‡ª. �
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La divisione di Pediatria dellȅospedale della Spezia 

IL CASO

C
ontagi da coronavi-
rus  ormai  senza  
controllo in provin-
cia della Spezia. I 

residenti attualmente affet-
ti  da  Covid-19  sono  ben  
3007 e negli ospedali locali 
i pazienti ricoverati a causa 
del Covid sono 41: uno in 
pi˘ rispetto al  giorno pri-
ma. All�ospedale di Sarza-
na sono ricoverate 37 perso-
ne e 4 alla Spezia. I dati ri-
portati dal  bollettino uffi-
ciale sull�andamento Covid 
in Liguria sono impietosi. 

Per numero di contagi La 
Spezia si pone al secondo 
posto dietro solo a Genova 
e il contagio dilaga. Per for-
tuna, almeno per ora, non 
vi Ë pressione sugli ospedali 
di Spezia e di Sarzana. Nel 
frattempo il presidente del-
la Regione Giovanni Toti Ë 
tornato a chiedere al Gover-
no di cambiare le regole sul 
conteggio dei malati di Co-
vid. ́ Stiamo prendendo tut-
te le misure necessarie per 

fronteggiare la nuova onda-
ta Covid ed evitare di torna-
re a rallentare i nostri repar-
ti o ha scritto il presidente 
sulla sua bacheca di Face-
book  -Considerano  che  il  
70% dei ricoverati in ospe-
dale che ha un tampone po-
sitivo non ha sintomi legati 
al virus ma Ë ricoverato per 
altre  patologie,  andranno  
organizzati, dove possibile, 
dei reparti dedicati all�inter-
no della specialit‡ pertinen-
ti alla malattia o patologia 
per cui si viene ricoverati o 
ha spiegato Toti - Inoltre ab-
biamo chiesto ad Alisa che 
ogni mercoledÏ, sulla base 
delle cartelle cliniche, tra-
smetta un report in cui ven-
ga indicato chi risulta rico-
verato in ospedale con tam-
pone positivo ma senza sin-
tomi (quindi per altra pato-
logia) e chi invece Ë ricove-
rato per sintomatologia da 
Covid. Nella speranza che il 
Governo intervenga con un 
cambio di regole non pi  ̆at-
tinenti alla realt‡ª. �

S.COLL.
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Prenota la serata 

del Palio del Golfo
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 La Spezia

Tutto Liguria

LIGURIA

La pessima depurazione dei re-
flui fognari si riverbera sulla qua-
lità del mare: alle foci dei fiumi
liguri il mare spesso risulta non
balneabile. È il dato che emerge
dal monitoraggio delle acque
svolto dai volontari di Goletta
Verde in Liguria, che ha riguar-
dato 22 punti del litorale, di cui
10 alla foce dei corsi d’acqua e
12 a mare. Quattro i punti risulta-
ti ‘fortemente inquinati’ e uno il
punto ‘inquinato’ con dati oltre i
limiti di legge, tutti campionati
in prossimità di foci. I campiona-
menti, avvenuti tra il 20 e il 28
giugno scorsi, sono stati presen-
tati ieri a Genova. Le analisi, ese-
guite da laboratori individuati
sul territorio, mostrano dunque
delle criticità in questo inizio di
stagione presso alcune delle fo-
ci campionate; criticità dovute
alla presenza di batteri di origi-
ne fecale (enterococchi intesti-
nali ed escherichia coli), consi-
derati un marker specifico di in-
quinamento dovuto a scarsa o
assente depurazione.
I punti risultati ‘Fortemente in-
quinati’ secondo le analisi di Go-
letta Verde si trovano alla foce
del torrente San Romolo a San-
remo in provincia di Imperia, al-
la foce del canale sul lungoma-
re Diaz a Ceriale in provincia di
Savona, alla foce del torrente
Nervi a Genova, e alla foce del
Rio San Siro a Santa Margherita
Ligure, nel tigullio; il punto risul-
tato ‘inquinatoì si trova invece
alla foce del fiume Roja a Venti-
miglia. Nello Spezzino sono sta-
ti effettuati sei dei ventidue
campionamenti, con risultati en-
tro i limiti di legge: prelievi sono
stati effettuati davanti alla spiag-
gia presso la foce del canale sot-
to le scalette della spiaggia del-
la Venere Azzurra, nel Comune
di Lerici; di fronte alla spiaggia
adiacente il canale a Marinella,

nelle acque di Fiumaretta, di
fronte alla foce del canale piaz-
za Garibaldi a Lerici, nel mare di-
nanzi allo scarico sotto al Belve-
dere, e alla foce del Rio Corni-
glia nel Comune di Vernazza. «I
campionamenti effettuati da Go-
letta Verde a fine giugno e i risul-
tati delle analisi batteriologiche
sono incoraggianti per questa
stagione estiva - commenta San-
to Grammatico, presidente di
Legambiente Liguria - trovando
ancora problematicità concen-
trare in particolare allo sbocco
dei canali e alle foci di torrenti e
fiumi. Il periodo di forte pressio-
ne turistica sulla nostra costa si
avvicina e sarà il momento più
delicato per le infrastrutture del-
la depurazione a livello locale.
Per evitare ordinanze che vieta-
no la balneazione invitiamo i sin-
daci ad una particolare attenzio-
ne e ad effettuare analisi supple-
tive laddove arrivassero segna-
lazioni da cittadini e turisti di
perdite dalle reti fognarie o sca-
richi abusivi». Marco Mancini,
dell’ufficio scientifico di Legam-
biente, sottolinea la «situazione
di ritardo cronico del nostro Pae-
se sul fronte della depurazione
dei reflui. Non a caso, gravano
sull’Italia ben quattro procedu-
re di infrazione da parte
dell’Unione europea per la non
conformità alla direttiva del
1991 sul trattamento delle ac-
que reflue».
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LA SPEZIA

«Nessuna risorsa per abbatte-
re le liste d’attesa nelle Asl liguri
perché Alisa non ha ancora sud-
diviso le risorse stanziate». È
quanto segnala il consigliere
dem spezzino, Davide Natale
(nella foto) all’esito dell’interro-
gazione presentata alla giunta
sulle modalità di utilizzo delle ri-
sorse per l’abbattimento delle li-
ste d’attesa. Secondo Natale
«per i cittadini liguri è inutile
che il Governo stanzi dei finan-
ziamenti, perché poi la giunta
non li spende. È stato riferito
che ‘è in fase di completamento
la definizione dell’istruttoria ne-
cessaria per procedere all’im-
plementazione dell’infrastruttu-
ra tecnologica finalizzata a una
gestione globale delle proble-
matiche tecnico-amministrati-
ve e informatiche correlate ai
tempi di attesa’. Questa rispo-
sta mi fa venire in mente un no-
to film di qualche anno fa: ‘Ami-
ci Miei’: quello era un film comi-
co, questa è la realtà della sani-
tà ligure e delle difficoltà che i
cittadini devono affrontare quo-
tidianamente». L’interrogazione
era stata presentata dopo «aver
ascoltato le tante lamentele di
molti cittadini che nella Asl5 e
non solo, non riescono a fissare
una data per effettuare alcune
visite specialistiche o non rie-
scono a sottoporsi ad esami dia-
gnostici. Questa giunta regiona-
le non riesce nemmeno a spen-
dere le risorse messe a disposi-
zione da Governo e le liste di at-
tesa si allungano». Pronta la re-

plica della Asl, che sul tema fa
notare come proprio per risolve-
re le problematiche inerenti la
tempistica delle prenotazioni
già dal 15 dicembre scorso sia
attivo un servizio di recupero di
tutte le prestazioni sanitarie. Dal
lunedì al venerdì, dalle 9 alle 12,
è possibile contattare l’azienda
per segnalare difficoltà nella
prenotazione di prime visite spe-
cialistiche e/o di esami di dia-
gnostica strumentale. La presa
in carico della prenotazione è
garantita tutte le volte in cui
non sia stato possibile ottenere
una data di prenotazione e/o il
rispetto dei tempi previsti dalla
classe di priorità indicata sulla ri-
cetta. L’utente può contattare il
numero verde 800185466 oppu-
re inviare una mail all’indirizzo
recupero.prestazioni@asl5.ligu-
ria.it e sarà ricontattato per co-
municazioni in merito alla solu-
zione proposta e/o adottata».

Goletta Verde, note dolenti
«Molto inquinati 4 punti»
La pessima depurazione dei reflui fognari si riverbera sulla qualità delle acque
Criticità alla foce dei torrenti a Sanremo, Ceriale, Nervi e Santa Margherita

Ragazzi a bordo dell’imbarcazione di Goletta Verde

UNIVERSITÀ

Borse di studio
per ragazzi
meritevoli

Da lunedì 4 luglio gli
studenti iscritti
all’Università degli studi di
Genova o di una
istituzione di Alta
formazione artistica,
musicale e coreutica
potranno presentare, fino
al 31 agosto 2022,
domanda di borsa di
studio che la Regione
attraverso Aliseo eroga
agli studenti “meritevoli e
privi di mezzi”. Il bando di
concorso prevede un
requisito di merito e un
requisito di reddito con
un limite Isee per
presentare la domanda
fino a 24.335 euro e un
limite Ispe (Indicatore
sulla situazione
patrimoniale) fino a
52.902 euro. Per info
attivo un call center 840
848038 dal lunedì al
venerdì dalle 9 alle 12 e il
martedì e il mercoledì
anche dalle 14.30 alle
16.30.

Sanità

Risorse contro le liste di attesa
«Ma la giunta non le suddivide»

LA PAGELLA

Nello Spezzino
realizzati 6 dei 22
campionamenti
Tutti i risultati erano
entro i limiti di legge
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